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1.Vorsitzender 
Michael Schürmann                    Rabel, den 07.03.2025 
 

Rudervereinigung Kappeln 
 

im TSV Kappeln von 1876 e.V. 
 
 
Jahresbericht der Rudersparte 2024/2025  
 

 
Mitgliederentwicklung: Die nachfolgenden Zahlen sind jeweils die Höchststände am 1.10. 
jeden Jahres.  
1993: 100 1994: 111 1995: 114 1996: 117 1997: 116 1998: 112 
1999: 117 2000: 129 2001: 129 2002: 130 2003: 138 2004: 150 
2005 134 2006 153 2007 151 2008 153 2009 163 2010 161 
2011 152 2012 170 2013 166 2014 144 2015 146 2016 150 
2017 153 2018 143 2019 136 2020 131 2021 126 2022 129 
2023 123 2025 119         

 
Kilometerleistung: 2000 wurden 11.277 Mannschaftskilometer gerudert. 

2001 wurden 20.933 Mannschaftskilometer gerudert. 
2002 wurden 24.402 Mannschaftskilometer gerudert (+ 957 km von Gästen). 
2003 wurden 21.898 Mannschaftskilometer gerudert (+ 1157 km von Gästen). 
2004 wurden 22.170 Mannschaftskilometer gerudert (+ 1178 km von Gästen). 
2005 wurden 25066 Mannschaftskilometer gerudert (+ 1155 km von Gästen). 
2006 wurden 24958 Mannschaftskilometer gerudert (+ 1044 km von Gästen). 
2007 wurden 28914 Mannschaftskilometer gerudert (+ 1754 km von Gästen). 
2008 wurden 32947 Mannschaftskilometer gerudert (+ 1282 km von Gästen). 
2009 wurden 44441 Mannschaftskilometer gerudert (+ 807 km von Gästen). 
2010 wurden 32473 Mannschaftskilometer gerudert (+ 470 km von Gästen). 
2011 wurden 37814 Mannschaftskilometer gerudert (+ 1122 km von Gästen). 
2012 wurden 36155 Mannschaftskilometer gerudert (+ 1195 km von Gästen). 
2013 wurden 34301 Mannschaftskilometer gerudert (+ 821 km von Gästen). 
2014 wurden 29965 Mannschaftskilometer gerudert (+ 347 km von Gästen). 
2015 wurden 27979 Mannschaftskilometer gerudert (+ 220 km von Gästen). 
2016 wurden 29477 Mannschaftskilometer gerudert (+ 706 km von Gästen). 
2017 wurden 28018 Mannschaftskilometer gerudert (+ 1073 km von Gästen). 
2018 wurden 30617 Mannschaftskilometer gerudert (+ 879 km von Gästen). 
2019 wurden 30278 Mannschaftskilometer gerudert (+ 879 km von Gästen). 
2020 wurden 26015 Mannschaftskilometer gerudert (+ 1416 km von Gästen). 
2021 (bis 31.07.2021) 21817 Mannschaftskilometer gerudert (+ 1167 km von Gästen). 
2022 (bis 31.07.2022) 30410 Mannschaftskilometer gerudert (+ 1075 km von Gästen). 
2023(01.08.22-30.09.23) 35085 Mannschaftskilometer gerudert (+1887km von Gästen) 
2024 (01.10.24-30.09.25) 22470 Mannschaftskilometer gerudert (+713 km von Gästen) 
 
 

 
2000 ruderten 29 Personen über 50 km 
2001 ruderten 40 Personen über 50 km 
2002 ruderten 45 Personen über 50 km 
2003 ruderten 45 Personen über 50 km 
2004 ruderten 45 Personen über 50 km  
2005 ruderten 53 Personen über 50 km 
2006 ruderten 61 Personen über 50 km 
2007 ruderten 60 Personen über 50 km 
2008 ruderten 67 Personen über 50 km 
2009 ruderten 75 Personen über 50 km 
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2010 ruderten 63 Personen über 50 km 
2011 ruderten 68 Personen über 50 km 
2012 ruderten 76 Personen über 50 km 
2013 ruderten 71 Personen über 50 km 
2014 ruderten 72 Personen über 50 km 
2015 ruderten 62 Personen über 50 km 
2016 ruderten 65 Personen über 50 km 
2017 ruderten 72 Personen über 50 km 
2018 ruderten 54 Personen über 50 km 
2019 ruderten 47 Personen über 50 km 
2020 ruderten 44 Personen über 50 km 
2021 ruderten (bis 31.07.2021) 34 Personen über 50 km 
2022 ruderten (bis 31.07.2022) 47 Personen über 50 km 
2023 ruderten (01.08.22-30.09.23) 47 Personen über 50 km 
2024 ruderten 38 Personen über 50 km 
 
 

Am 12.Oktober 2024 feierte die Rudervereinigung Kappeln ihr 50jähriges Jubiläum. Das ganze 
Jahr 2024 stand im Zeichen der Vorbereitungen. Weit über 100 Mitglieder und Gäste der RVK 
nahmen an den Feierlichkeiten im Bootshaus teil. Wir erlebten gemeinsam einen schönen Tag, 
präsentierten in unserer Chronik eine stolze Bilanz der letzten 25 Jahre und freuten uns über 
viele nette Worte und zahlreiche Geschenke.  
Bei aller Aufmerksamkeit für das Jubiläum lief das Leben in unserer Rudervereinigung ganz 
normal weiter. Neben sportlichen Aktivitäten hielten wir die normalen Dinge am Laufen. Im 
Bericht des Vorstandes möchte ich dies darstellen.  
 
Vereinsleben 
                             

• Unser Vorstand traf sich im Berichtszeitraum zu insgesamt 8 Vorstandssitzungen. Das 
war etwas häufiger als normal, was mit der Vorbereitung des Jubiläums zu tun hatte. 
Obwohl wir wegen gesundheitlichen Ausfällen und anderen Terminen nicht immer 
vollzählig waren, konnten wir unsere Aufgaben erfüllen.  Insbesondere die 
Vorbereitung des Jubiläums war sicherlich ein Kraftakt. Gemeinsam haben wir diesen 
bewältigt und auch den laufenden Betrieb abgesichert. 

• Unser Mitgliederstand, vom 01.10.2024 ist im Vergleich zum Vorjahr erneut leicht 
gesunken. Zwar kommen regelmäßig neue Mitglieder hinzu, gleichzeitig verlassen aber 
auch Mitglieder die Rudervereinigung. Häufig ist der Weggang aus Kappeln wegen 
einer Ausbildung oder aus beruflichen Gründen die Ursache. Auch unsere Kindergruppe 
kann derzeit eine zahlenmäßige Verstärkung gebrauchen.  

• Neben der Mitgliederzahl werden auch die geruderten Kilometer in der Tendenz 
weniger. Bei der derzeitigen Größe und Struktur unserer Leistungsgruppe und den doch 
beachtlichen Erfolgen kann dies aber eigentlich nicht sein. Der Rückgang liegt hier eher 
an der mangelnden Motivation oder Disziplin der Sportlerinnen und Sportler, die 
Kilometer in das Fahrtenbuch einzutragen. Wiederholte Erinnerungen und 
Aufforderungen waren bisher wenig wirksam.  

• Höhepunkt im Vereinsleben war 2024 sicherlich unser 50jähriges Jubiläum. Wir 
feierten dieses Ereignis, wie es uns entspricht, mit einem lebendigen, herzlichen, 
lockeren und fröhlichen Fest. Neben dem Vorstand waren auch Mitglieder aus allen 
Gruppen der Rudervereinigung an der Vorbereitung beteiligt. Viele Teilnehmerinnen 
und Teilnehmer teilten uns am Festtag selbst und danach ihre Begeisterung mit. In 
Grußworten und netten Gesprächen wurde uns viel Anerkennung zuteil. Außerdem 
konnten wir uns über zahlreiche, überwiegend finanzielle Geschenke freuen. Diese 
bildeten die Grundlage für die Anschaffung zweier Fahrradergometer.  

• Besonders würdigen möchte ich unsere Chronik der Jahre 2000-2024. Viele haben daran 
mitgewirkt. So wurde die Chronik zu einem lebendigen Zeugnis unserer Aktivitäten der 
letzten 25 Jahre. Besonderer Dank gilt in diesem Zusammenhang Bärbel Langner, die 
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bei der Erstellung der Chronik den Hut aufhatte. Außerdem möchte ich den Firmen und 
Personen danken, die durch entsprechende Zuwendungen die Finanzierung der Chronik 
gesichert haben.  

• Vor dem Hintergrund unserer großen Jubiläumsfeier gestalteten wir die Siegesfeier 
2024 anders. Wir führten sie in kleinerem Rahmen in den jeweiligen Trainingsgruppen 
durch. Das kam insgesamt gut an und einige kamen so gleich dreimal zum Feiern.  

• Am 19.04.2024, am 05.07.2024 und in Vorbereitung des Jubiläums trafen wir uns zu 
unseren traditionellen Arbeitseinsätzen. In kurzer Zeit wurden Gelände und Bootshaus 
von vielen fleißigen Händen in Ordnung gebracht.  

• Im Herbst 2024 gingen Andrea Bartel und Holger Schipplock das Schuppenprojekt an. 
Der alte Schuppen des Fischers und unsere Hütte für die Gartengeräte wurden ersetzt. 
Finanzielle Mittel dafür kamen von der Bingorunde Süderbrarup, vom Fischer Olaf 
Jernsen und von unserem Förderverein. Andrea Bartel und Holger Schipplock stellten 
weiteres Material und schwere Technik. Unterstützt wurde der Bau von mehreren 
Helfern wie Mario Woito, Markus Hertel, Petra Döll, Elisabeth Geissinger, Heikko 
Sandtner und einigen Jugendlichen. 

• Vom 07.-09.02.2025 fand das 16. Wintercamp in Kappeln statt. Mehr als 100 Kinder 
aus ganz Schleswig-Holstein waren zu Gast in Kappeln und maßen ihre Kräfte bei der 
Talentiade und im Spieleturnier. Unsere jungen Gäste aus ganz Schleswig-Holstein 
fühlten sich wohl, was vor allem dem tollen Engagement zahlreicher Eltern und anderer 
Vereinsmitglieder zu verdanken war. Besonderer Dank gilt hier Andrea Henrici, die 
diesen wichtigen Hintergrund organisiert hat. Außerdem hatten wir in der Gorch-Fock-
Schule hervorragende Bedingungen und freuten uns über eine wohlschmeckende 
Mittagsverpflegung aus den Kappelner Werkstätten.   

• Finanziell stehen wir trotz großer Herausforderungen nach wie vor auf soliden Füßen. 
Mittlerweile sind die Kosten in fast allen Bereichen erheblich gestiegen. Außerdem 
hatten wir Aufwendungen für 5 Bundeskadersportlerinnen und -sportler zu stemmen. 
Ohne die Mittel der Förderung unseres Landesstützpunktes hätten wir diese 
Herausforderungen nicht bewältigen können. Herzlichen Dank richte ich an unseren 
Kassenwart Mario Woito, der die Finanzen immer im Blick hat und auf dieser 
Grundlage organisiert.  

• Auch unser Verein zur Förderung des Rudersports e.V., bei dessen Vorsitzender, 
Arneke Kellinghusen, ich mich hiermit herzlich bedanken möchte, leistete wieder ganze 
Arbeit. Mit und ohne Bezug zum Jubiläum konnten zahlreiche Spenderinnen und 
Spender aktiviert werden. Sie werden noch gesondert genannt. 

• Gefreut haben wir uns natürlich auch über den Förderpreis des Rotary-Clubs Kappeln. 
Der Preis wurde zwischen Alina Krüger, Kjell Richter und der Rudervereinigung 
aufgeteilt und wurde als Anerkennung unserer Jugendarbeit und unserer sportlichen 
Erfolge vergeben.  

• Eine besondere Förderung erreichte uns erst kürzlich von der Peter Petersen Stiftung. 
Die Stiftung, die den Rudersport in Schleswig-Holstein schon seit Jahren großzügig 
fördert, unterstützt die Rudervereinigung Kappeln mit einer Fördersumme von 16.500 
Euro beim Kauf zweier moderner Renneiner. Weitere 3.500 Euro gab die Nord- Ostsee 
Sparkasse dazu und 4.000 Euro bringt unser Förderverein ein. Mit der Landesförderung 
von 6.000 Euro ist der Kauf vollständig finanziert. Die Boote sind bestellt und wir 
hoffen, dass sie pünktlich zur Saison 2025 genutzt werden können.   

• Auch über die Segelstege haben wir 2024 wieder Einnahmen erzielt. Herzlicher Dank 
gebührt in diesem Zusammenhang unserer Hafenmeisterin Andrea Bartel. Trotz ihres 
großen Einsatzes waren die Einnahmen in diesem Jahr etwas geringer, was vor allem 
am schlechten Wetter lag. So waren weniger Segler unterwegs und auch die Boote der 
SGK verließen seltener den Steg, womit weniger freie Plätze zur Verfügung standen.  
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• Bei den Finanzen hatte ich schon unseren Status als Landesstützpunkt erwähnt. Seit 
Ende 2022 ist die Rudervereinigung Kappeln offiziell Landesstützpunkt der Sportart 
Rudern. Wir haben uns dies durch jahrelange leistungssportliche Erfolge erarbeitet. 
Eine damit verbundene Förderung wird über den Ruderverband Schleswig-Holstein 
zugeteilt. Die Förderung für 2024 nutzen wir als finanzielle Grundlage zur Absicherung 
der Saison 2025. Die Vorbereitung neuer sportlicher Erfolge ist teuer. Unsere 
Leistungssportlerinnen und -sportler müssen z.B. an Trainingslagern und anderen 
zentralen Maßnahmen teilnehmen, die zu einem großen Teil durch die Vereine 
finanziert werden müssen.   Selbst, wenn die Teilnahme an internationalen 
Meisterschaften erreicht wird, ist auch diese mit einer hohen Eigenbeteiligung 
verbunden. Mittlerweile wissen wir, dass wir auch 2025 Landesstützpunkt bleiben.  
Auch wenn dieser Status jetzt sogar für vier Jahre zugesagt ist, wird doch in jedem Jahr 
überprüft, ob die Voraussetzungen noch bestehen.  

• An dieser Stelle sollen einige Unterstützerinnen und Unterstützer in einer Übersicht 
hervorgehoben werden, die im Berichtszeitraum unser Vereinsleben geprägt und 
gefördert haben. Wie immer kann nur eine unvollständige Auswahl genannt werden. 
Der Dank aber gilt allen, die sich engagiert haben. 

 
Extern: 
Stadt Kappeln Vertrag Segelstege 
TSV Kappeln Gute Zusammenarbeit mit Vorstand und Geschäftsstelle, 

sowie dem neuen Vorsitzenden Marc Böhrensen  
Unser Förderverein Erfolgreiche Werbung von Sponsoren und Förderern 
Ruderverband SH Allg. Unterstützung, Unterstützung Trainingslager, 

Unterstützung bei Anschaffungen, Zuteilung der 
Stützpunktgelder 

LSV Schleswig-Holstein Geldgeber für den RVSH, Zuschüsse bei Anschaffungen 
Peter Petersen Stiftung Große Spende als Grundlage für den Kauf zweier 

Renneiner 
Nord-Ostsee Sparkasse Spende zum Kauf zweier Renneiner 
Stefan v. Petersdorf-Campen Spende zum Kauf zweier Renneiner 
Rotary Club Kappeln  Geteilter Jugendanerkennungspreis für Alina Krüger, Kjell 

Richter und die Rudervereinigung Kappeln 
Meisterbetrieb André Haar 
Brodersby 

Finanzierung von Trainingsanzügen und Sportbekleidung.  

Eckernförder Volksbank Anschaffung von zwei Paar Rennskull 
Callsen Immobilien Großzügige Spende 
Kappelner Werkstätten Finanzielle und logistische Unterstützung der 

Handicapgruppe und des Wintercamps 
4Fun Fitness Kappeln Krafttraining im Winter.  
Gorch-Fock-Schule Unterstützung des Wintercamps.   
Fa. Kiesow Wartung des Motorbootes / jährliche Spende 300 € 
Sport Teichmann & Michael 
Teichmann 

Spende Tassen Siegesfeier 2024 

Rewe Tolksdorf Sachspende für das Wintercamp 2025 
Stubber Golfrunde, Nico 
Braack, Lions Club Kappeln, 
Dr. Uwe Pautke, Dr. Klaus 
Häfelein, Jens Kohnagel, Kai 
Lorenzen, Bruni Wellhausen, 
Bingorunde Süderbrarup, u.a. 

Geldspenden 
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Intern: 

• Herzlicher Dank gilt unserem Vorstand. Gemeinsam haben wir viel bewegt. Auf Andrea 
Bartel als 2. Vorsitzende, Mario Woito als Kassenwart, Schriftwartin Arneke 
Kellinghusen, die Beisitzerinnen, Andrea Henrici, Michaela Moro-Richter, Bärbel 
Langner und Lydia Graunke-Butz war immer Verlass. Besonderer Dank gilt unseren 
Jugendwartinnen Pauline von Hobe-Gelting und Svea Woito. Beide arbeiteten seit 2021 
im Vorstand mit und scheiden nun aus Altersgründen aus. Laut Satzung kann man 
nämlich nur bis zum 18. Lebensjahr als Jugendwart im Vorstand tätig sein. Neben vielen 
Aktivitäten bleiben die lebendigen Schilderungen von Regatten und Trainingslagern 
unvergessen, die sich häufig in drei Worten zusammenfassen ließen: „Es war gut!“ 

• Wie immer haben sich hilfreiche Hände um dringend notwendige Reparaturen 
gekümmert. Hier nur einige Beispiele: Til Schindhauer reparierter eine Tür, Till 
Schürmann reparierte zwei Einer. Unsere Erwachsenengruppe restaurierte unter 
Führung von Petra Döll die Boote Deekelsen und Bierchen. Erst kürzlich reparierte 
Peter Walter zudem die Stecker der Anhänger.  Gerade ist er dabei, die defekten Lager 
der Ruderergometer zu wechseln. Herzlichen Dank an alle, die sich engagiert haben! 

• Auch unseren Trainern und Übungsleitern möchte ich herzlich danken. Auf die 
Handicap-Gruppe gehe ich gleich noch gesondert ein. Die Erwachsenengruppe 
organisiert ihre Aktivitäten auch weiterhin selbst, wobei Bärbel Langner hier eine 
besondere Verantwortung übernimmt. Immer wenn ich verhindert war, übernahm 
Bjarne von Torklus das Kindertraining. Da ich mich nicht zerteilen kann, um an 
mehreren Orten gleichzeitig zu sein, war das eine große Entlastung.  

 
 
Zusammenarbeit mit Schulen 
 
Die Zusammenarbeit mit der Klaus-Harms-Schule kam im Berichtszeitraum etwas zum 
Erliegen. Augenblicklich kommen eher wenige Kinder von dieser Schule. Dafür haben wir 
einige neue Kinder, die die Gemeinschaftsschule in Kappeln besuchen.  
.  
Die Gorch-Fock-Schule unterstützte uns, wie bereits erwähnt, hervorragend beim 
Wintercamp. Besonderer Dank gilt hier der Schulleiterin Wiebke Christiansen-Hansen und dem 
Hausmeister Stefan Haar 
 
 
Zusammenarbeit mit den Kappelner Werkstätten:  
 
Unsere Handicap-Gruppe ist seit dem Jahr 2000 fester und selbstverständlicher Bestandteil der 
Rudervereinigung Kappeln. Jeden Donnerstag ist im Bootshaus, wenn sich die Gruppe zum 
Training trifft, was los. Nach dem Training wird es traditionsgemäß bei Keksen, Brötchen Tee 
und Kakao gemütlich. Höhepunkte waren die Teilnahme an der Landesmeisterschaft auf dem 
Ruderergometer in Rendsburg und die gemeinsame Sieges- und Weihnachtsfeier. Anita Geisler 
und Thomas Kleine-Uthmann starteten begleitet von Arneke Kellinghusen bei der Deutschen 
Meisterschaft auf dem Ruderergometer in Essen Kettwig und kehrten als Deutsche Vizemeister 
nach Kappeln zurück. Die Teilnahme am Ergometerwettkampf in Berlin musste in diesem Jahr 
wegen einer Krankheitswelle in unserer Gruppe leider abgesagt werden.  
Arneke Kellinghusen, Christoph Hügin, Jordan Geithe und, wenn die Zeit es zulässt, auch ich 
sind als Organisatoren der Gruppe eingespieltes Team und haben alle Herausforderungen 
bewältigt. Allen Beteiligten gilt ein herzlicher Dank.  
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Zusammenarbeit mit der Presse 
 
Die Zusammenarbeit mit der Presse hat sich 2024 verändert. Mitte des Jahres beschloss der 
SHZ, nicht mehr über Wettkämpfe des regionalen Sports zu berichten. Man will sich zukünftig 
auf die Bundesliga in Fußball und Handball konzentrieren. Einige Berichte konnten wir 
dennoch platzieren. Außerdem wurde ausführlich über unser Jubiläum berichtet. Hoffnung 
macht die neue regionale Zeitung vom Wirklich-Verlag. Sie druckte mehrere 
Wettkampfberichte ab.  
 
Zusammenarbeit mit der SGK 
 
Die Zusammenarbeit mit der SGK gestaltete sich weiterhin problemlos. Der Pachtvertrag bildet 
dafür eine gute Grundlage. Sehr gefreut haben wir uns natürlich über die finanziellen 
Zuwendungen zum Jubiläum und die Unterstützung für die Gartenhütten. Vielen Dank dafür! 
 
 
Sportliche Bilanz: 
 
Sportlich war 2024 ein erfolgreiches Jahr. Erwartungsgemäß konnten wir die Erfolge der Saison 
2023, die die erfolgreichste in der bisherigen Geschichte der RVK war, nicht überbieten.  
Dennoch kann sich die Bilanz sehen lassen. Bei den Deutschen Meisterschaften in Essen 
gewannen sechs Sportlerinnen und Sportler insgesamt 8 Medaillen (1x Gold, 3x Silber und 4x 
Bronze). Alina Krüger gewann in ihrem ersten U23 Jahr Gold im Vierer mit. Kjell Richter, 
ebenfalls im ersten U23 Jahr, holte zweimal Bronze. In der gleichen Altersklasse belegte Til 
Schindelhauer einen zweiten Platz. Im U19 Bereich hatten wir im Einer der Juniorinnen gleich 
zwei Sportlerinnen auf dem Treppchen. Pauline von Hobe wurde ganz knapp vor Johanna 
Henningsen Deutsche Vizemeisterin. Johanna gewann obendrein Bronze im Vierer. Auch im 
U17 Bereich gab es eine Medaille. Caspar von Hobe-Gelting wurde im Auswahlvierer des 
RVSH Deutscher Vizemeister.  
Til Schindelhauer und Johanna Henningsen qualifizierten sich für die Nationalmannschaften 
ihrer Altersklassen. Til wurde bei der U23 WM in Kanada Vierter im Vierer. Johanna vertrat 
Deutschland beim Baltic-Cup in Norwegen im Einer und wurde dort Dritte und Vierte. Auch 
Kjell Richter und Alina Krüger starteten bei internationalen Regatten. Beide waren bei der 
berühmten Regatta in Henley, England, vertreten. Kjell siegte zudem bei einer internationalen 
Regatta in Südkorea.  
Das Jahr 2025 startete mit einer guten Ergometersaison. Bei der Landesmeisterschaft in 
Rendsburg gewannen wir insgesamt vier Titel. Besonders erfreulich waren dabei die 
Leistungen der Kappelner Ruderkinder, die zwei Titel erringen konnten.  Bei der Deutschen 
Ruderergometer Meisterschaft gewannen Anita Geisler und Thomas-Kleine-Uthmann (beide 
Handicap) jeweils Silber.  
Im Jahr 2024 hatten wir insgesamt 5 Bundeskader. 2025 werden es voraussichtlich 3 sein. Alina 
Krüger und Til Schindelhauer gehören zusätzlich dem Team Schleswig-Holstein und Johanna 
Henningsen dem Team Schleswig-Flensburg an. Pauline von Hobe-Gelting und Kjell Richter 
schafften zwar die Aufnahme in den Bundeskader zunächst nicht, befinden sich aber im 
ambitionierten Anschlussbereich.  
Mit unseren sportlichen Ergebnissen der vergangenen Jahre haben wir die Voraussetzungen für 
die weitere Anerkennung als Landesstützpunkt geschaffen. Diese ist jetzt für vier Jahre 
bewilligt, muss aber jährlich bestätigt werden. Die daran gebundene Förderung ist wichtiger 
Bestandteil der Finanzierung des Leistungssports.  
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RVK 2024/25 Insgesamt: 
 

• 2x Deutsche Vizemeister Ergo (Handicap) (2025) 
• 4x Landesmeistertitel Ergo (2025) 
• 5 x Landesmeistertitel auf dem Wasser  
• 1x Deutsche Meistertitel in den Altersklasse U23  
• 3x Deutsche Vizemeister U17 (Vierer) U19 (Einer), U23 (Vierer)  
• 4x Bronze Deutsche Meisterschaft U 19 im Einer und Vierer, U23 im Zweier und 

Vierer 
• 2x Bronze Deutsches Meisterschaftsrudern im Vierer und im Achter 
• 6. Platz Masters Frauen Ergo WM 2024 Prag (Tschechien) 
• 3. und 4. Platz im Einer beim Baltic-Cup in Sarpsborg Norwegen 
• 4. Platz bei U23 WM in St. Catharines Kanada 
• insgesamt 61 Siege und zahlreiche gute Platzierungen bei nationalen und 

internationalen Regatten 2024 
• eine Sportlerin und ein Sportler im Einsatz für die Nationalmannschaft (U19 und U23) 
• mehrere Sportlerinnen und Sportler im Landeskader Schleswig-Holstein  
• 5 Sportlerinnen und Sportler im Bundeskader 
• Eine Sportlerin und ein Sportler im Team Schleswig-Holstein, eine Sportlerin im 

Team Schleswig-Flensburg 
 
Ausblick: 
 

Die Rudervereinigung Kappeln im TSV Kappeln von 1876 e.V. feierte 2024 ihr 50-jähriges 
Bestehen. Wir erlebten ein schönes Fest, konnten eine stolze Bilanz ziehen und erfuhren viel 
Anerkennung. Sportliche Erfolge können aber ebenso wenig konserviert werden wie ein aktives 
Vereinsleben. Beides muss immer wieder neu entwickelt werden. Dazu braucht es gute Ideen, 
Leute, die Verantwortung übernehmen, Gemeinschaft und viele helfende Hände. Ich bin 
optimistisch, dass es uns weiter gelingt auf diesen Fundamenten unsere Rudervereinigung 
Kappeln zu gestalten.  
 
 

  
Til Schindelhauer (links) 4. Platz U23 WM Kanada Johanna Henningsen 3. Platz Baltic-Cup in Norwegen 
I 


